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ACTA Nº.14/98 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

BORBA REALIZADA NO DIA 08 DE JULHO DE 1998 
 

-------Aos oito dias do mês de Julho do ano de mil novecentos e noventa e 
oito, no Salão Nobre dos Paços do Concelho da Vila de Borba, reuniu 
pelas dez horas e trinta minutos a Câmara Municipal de Borba, com a 
presença dos Senhores Vereadores Joaquim José Serra Silva, Mário 
Joaquim Trindade de Deus e João Manuel Pires Lopes e sob a Presidência 
da Sra. Vereadora Dr.ª Maria Filipa Martins de Almeida, Presidente em 
Exercício, dado que o Sr. Presidente João Manuel Rato Proença, se 
encontra de férias.- 
Esta reunião foi secretariada pelo Dr. Luís Nascimento, Adjunto do Sr. 
Presidente da Câmara Municipal de Borba.--------------------------------------- 
 
ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------- 
 
Previamente distribuída por todos os presentes, foi aprovada por 
unanimidade a acta respeitante à reunião número treze do ano em curso.-- 
 
MOVIMENTO FINANCEIRO---------------------------------------- 
 
Foi distribuído e presente o resumo diário de tesouraria do dia sete de 
Julho de mil novecentos e noventa e oito, que acusa um total de 
disponibilidades de sessenta e seis milhões setenta e três mil oitocentos e 
nove escudos e dez centavos------------------------------------------------------- 
 
Alteração à Ordem de Trabalhos------------------------------------- 
 
Foi aprovada, por unanimidade, a alteração à Ordem de Trabalhos, sendo 
substituído o ponto número 5 - Empréstimo de Médio e Longo Prazo ( por 
não ter sido enviada documentação da Caixa Geral de Depósitos)- por 
Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo com o Grupo 
Desportivo e Cultural de Rio de Moinhos.---------------------------------------- 



Acta da Reunião de Câmara realizada no dia 08 de Julho de 1998 2 

Desportivo e Cultural de Rio de Moinhos.---------------------------------------- 
 

----------ORDEM DO DIA---------- 
 

1 - OBRAS------------------------------------------------------------------ 
 
a) Particulares:---------------------------------------------------------------------- 
Relativamente aos projectos apresentados para a realização de obras 
particulares, por proposta do Sr. Vereador Joaquim Serra, a Câmara 
Municipal, tomou as seguintes deliberações:------------------------------------- 
 
Projectos de Arquitectura ---------------------------------------------- 
 
Processo: 60/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Augusto José Paulo-------------------------------------------------- 
Morada: Monte Novo - Cova do Vento - Borba.--------------------------------- 
Local da obra: Monte Novo - Cova do Vento - Borba.-------------------------- 
Obra a executar: Alteração de moradia unifamiliar.----------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de arquitectura. ------------- 
 
Processo: 62/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: António João Abelho Cadete-------------------------------------- 
Morada: Vivenda Palmira - Póvoa de Cima - Beduído.------------------------- 
Local da obra: Rua Azinhal Abelho nº6 - 1º - Orada.--------------------------- 
Obra a executar: Beneficiação de moradia.--------------------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de arquitectura. ------------- 
 
Processo: 72/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Manuel Joaquim Ferreira Galharda---------------------------- 
Morada: R. Liberdade - Casal Perdigueira - Lote, 76 - Pontinha.------------- 
Local da obra: Loteamento do Pisão, Lote 12 - Rio de Moinhos - Borba.---- 
Obra a executar: Construção de moradia unifamiliar.--------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de arquitectura. ------------- 
 
Processo: 36/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Biquimar - Indústria Mármores, Lda.,------------------------- 
Morada: Zona Industrial - Apartado, 24 - Borba.-------------------------------- 
Local da obra: Zona Industrial Cruz de Cristo - Lote 25 - Borba.------------- 
Obra a executar: Adaptação de pavilhão a depósito e transformação de 
mármores - Alteração ao projecto.------------------------------------------------- 
Foram aprovadas, por unanimidade, as alterações ao projecto de 
arquitectura.------------------------------------------------------------------------- 
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arquitectura.------------------------------------------------------------------------- 
Processo: 68/95----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Vicente Josué Marianito da Silva-------------------------------- 
Morada: Rua S. João de Deus, 23 - Borba.---------------------------------------- 
Local da obra: Zona Industrial Cruz de Cristo, Lote 54 - Borba.-------------- 
Obra a executar: Construção de Oficina Auto.----------------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o processo de alterações ao projecto 
inicial.---------------------------------------------------------------------------------- 
 Projectos de Especialidades e Emissão da Licença de Obras--- 
 
Processo: 10/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Anabela da Conceição Fusco Jaleca----------------------------- 
Morada: Rua 1º de Maio, 47 R/C - Rio de Moinhos.---------------------------- 
Local da obra: Loteamento do Pisão - Lote 2- Rio de Moinhos.--------------- 
Obra a executar: Construção de moradia unifamiliar.--------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de especialidades e a 
emissão da licença de obras.------------------------------------------------------ 
 
Processo: 94/97----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Norberto Faria Eleutério------------------------------------------- 
Morada: Rua da Estação, 10 - Rio de Moinhos.---------------------------------- 
Local da obra: Rua da Estação, 10 - Rio de Moinhos.--------------------------- 
Obra a executar: Construção de moradia------------------------------------------ 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de especialidades e a 
emissão da licença de obras.------------------------------------------------------ 
 
Processo: 33/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: José Manuel Cotovio Caeiro-------------------------------------- 
Morada: Rua da Boavista nº21 - Rio de Moinhos - Borba.--------------------- 
Local da obra: Loteamento Outeiro - Cruz de Coelho Rua S. Tiago, Lote 3. 
Obra a executar: Construção de moradia unifamiliar.--------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de especialidades e a 
emissão da licença de obras.------------------------------------------------------ 
 
Processos para Ratificação--------------------------------------------- 
 
Por despacho dado pelo Sr. Vereador em 02 de Julho de 1998, foi emitida a 
Licença de Obras para Construção de um Bar - Quiosque (Procº12/98), 
referente ao seguinte processo:----------------------------------------------------- 
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Processo: 12/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Luís Carlos Mira Rosado------------------------------------------ 
Morada: Rua Combatentes do Ultramar, 23 - Rio de Moinhos.---------------- 
Local da obra: Rua de Montes Claros - Rio de Moinhos.----------------------- 
Obra a executar: Construção de um Bar - Quiosque----------------------------- 
Foi ratificado, por unanimidade, o despacho dado pelo Sr. Vereador 
em 02 de Julho de 1998.------------------------------------------------------------ 
 Projectos de Estabilidade e Emissão da Licença de Obras------ 
 
Processo: 75/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Inácio Francisco Letras Massas---------------------------------- 
Morada: Rua da Aldeia, nº40 R/C - Nora - Borba.------------------------------- 
Local da obra: Rua da Aldeia, nº40 R/C - Nora - Borba.----------------------- 
Obra a executar: Substituição de cobertura.-------------------------------------- 
Foi aprovado, por unanimidade, o projecto de estabilidade e a emissão 
da licença de obras. ---------------------------------------------------------------- 
 
Loteamento Urbano------------------------------------------------------ 
 
Requerente: João Filipe Proença-------------------------------------------------- 
Morada: Horta do Rocio - Borba.-------------------------------------------------- 
Local: Horta do Rocio - Borba------------------------------------------------------ 
Objectivo do Requerimento: Processo de alterações de Pormenor relativo 
ao Loteamento Urbano sito em Horta do Rocio - Borba.----------------------- 
 
O presente processo corresponde a um conjunto de Alterações de 
Pormenor ao Licenciamento de Operação de Loteamento anteriormente 
obtida pelo requerente.-------------------------------------------------------------- 
 
Em síntese, as alterações introduzidas traduzem-se do seguinte modo:------ 
 
• Reajustamento dos limites de confrontação da parcela com as vizinhas 

tendo em atenção a sua correcta adequação à situação existente, 
conforme Certidão da Conservatória do Registo Predial de Borba.-------- 

• Possibilidade de aumento da área edificada nos lotes nº1 a 6 através do 
alargamento da empena destes, redimensionando o seu afastamento em 
relação à E.N. 255, de 8.50m para 6.50m, incluindo faixa de 
estacionamento longitudinal.---------------------------------------------------- 

• Anulação de dois lotes (anteriormente numerados de 7 e 8) implantados 
em área �praceta� por onde se processam os acessos às edificações aí 
existentes (Cadernetas Prediais Urbanas apresentadas em anexo ao 
processo).--------------------------------------------------------------------------- 
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em área �praceta� por onde se processam os acessos às edificações aí 
existentes (Cadernetas Prediais Urbanas apresentadas em anexo ao 
processo).--------------------------------------------------------------------------- 

• Melhor caracterização da �parcela sobrante�, integrando todas as 
edificações existentes.------------------------------------------------------------ 

 
Das alterações propostas não decorrem implicações quanto aos sistemas de 
infraestruturas previstos, enquanto que, em termos urbanísticos, assiste-se 
a uma consolidação da frente urbana e entrada da vila, proveniente de Vila 
Viçosa.--------------------------------------------------------------------------------- 
No que respeita a disposições regulamentares aplicáveis, nomeadamente 
pelo P.D.M. e P.U., as mesmas mantém-se cumpridas.------------------------- 
 
Este processo foi remetido à JAE - Junta Autónoma de Estradas, para 
apreciação, tendo merecido parecer favorável daquela Entidade.------------- 
De acordo com os pareceres anexos, foi aprovado por maioria, com a 
abstenção do Vereador Mário de Deus, tendo justificado o seu sentido de 
voto pelo facto de o processo estar adiantado, não conhecendo o seu 
desenvolvimento anterior.----------------------------------------------------------- 
 
b) Municipais:------------------------------------------------------------------------ 
Rectificação do Traçado, Alargamento e Pavimentação da Estrada 
Municipal 508 (entre Alandroal e Estremoz)---------------------------------- 
 
Execução de Trabalhos a Mais---------------------------------------------------- 
 
No âmbito dos trabalhos de drenagem, nomeadamente drenagem 
transversal, procedeu-se a uma visita à obra (visita conjunta entre a C.M. 
de Borba e fiscalização) onde foi possível constatar a alteração das 
�condições� marginais à estrada face ao levantamento de projecto.---------- 
Na realidade, em muitos casos, as condições de escoamento na associação 
bacia hidrográfica/passagem hidráulica foram �adulteradas�, face, 
nomeadamente, a trabalhos agrícolas e rearranjo de propriedades , pelo que 
houve necessidade de se proceder a uma reavaliação da situação.------------ 
Tendo presente a relação terreno natural - cotas de plataforma e perante a 
análise feita localmente, acompanhada dos respectivos cálculos 
hidráulicos, torna-se necessário proceder a alguns ajustes na colocação dos 
PHs, nomeadamente no que diz respeito aos diâmetros e topologia de tubos 
a implantar.---------------------------------------------------------------------------- 
Em anexo, na listagem que se apresenta, sintetizam-se as alterações a 
serem consideradas nos trabalhos de obra.---------------------------------------- 
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Trabalhos a mais : 8.922.100$00------------------------------------------------- 
Tendo-se verificado os trabalhos a mais acima referidos, não se efectuam 
os Trabalhos a menos no valor de 13.639.200$00---------------------------- 
Foram aprovados, por unanimidade, os Trabalhos a Mais e a Menos 
acima referidos.---------------------------------------------------------------------- 
 
Variante 2 - Estremoz -Face às dificuldades decorrentes do processo de 
expropriações, concretamente no que diz respeito à implantação da 
designada Variante 2, e como corolário de visita ao local e reunião de 
trabalho conjunta, entretanto realizada (C.M. Estremoz, C. M. Borba e 
fiscalização), procedeu a PROJECTOPE a novo estudo de traçado para 
Variante 2.----------------------------------------------------------------------------- 
Em anexo apresentam-se as peças escritas e desenhadas correspondentes à 
nova Variante.------------------------------------------------------------------------- 
Foi aprovada, por unanimidade, a alteração apresentada.----------------- 
 
Loteamento do Forno-------------------------------------------------------------- 
Verificou-se que a área não sujeita a loteamento foi incorrectamente 
designada por área sobrante, interferindo com a área total a lotear e 
consequentemente com os índices urbanísticos resultantes da mesma. 
Assim, ao abrigo do artigo 148º do Código do Procedimento 
Administrativo, tratando-se de um erro material, onde se lê �área sobrante� 
deverá ler-se �área não sujeita a loteamento�.------------------------------------ 
Foi rectificada, por unanimidade, a deliberação tomada em 17 de 
Setembro de 1997.------------------------------------------------------------------ 
 
2 - REQUERIMENTOS------------------------------------------------- 
Relativamente aos requerimentos apresentados por proposta do Sr. 
Vereador Joaquim Serra e fundamentados nos pareceres que lhe estão 
anexos, a Câmara Municipal tomou as seguintes deliberações por 
unanimidade:-------------------------------------------------------------------------- 
 a) - Pedidos de viabilidade---------------------------------------------- 
 
Processo: 147/98---------------------------------------------------------------------- 
Requerente: José Manuel Coimbra Rodrigo----------------------------------- 
Morada: Monte da Horta do Cego - Orada - Borba.----------------------------- 
Local da obra: Monte da Horta do Cego - Orada - Borba.---------------------- 
Objectivo do Requerimento: Pedido de viabilidade para construção de 
cozinha alentejana.------------------------------------------------------------------- 
No presente pedido de viabilidade e da análise efectuada pelos Serviços 
Técnicos da Câmara, temos:-------------------------------------------------------- 
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Técnicos da Câmara, temos:-------------------------------------------------------- 
�Segundo o Plano Director Municipal em plena eficácia, a parcela em 
causa localiza-se em áreas Agro-Florestais que são constituídas por solos 
que não possuem um elevado potencial agrícola e não são incluídos na 
RAN nem na REN, possuindo um uso actual agrícola, florestal ou estando 
incultos. O artigo 47º do Regulamento refere ainda que as construções 
ficam sujeitas aos seguintes condicionamentos:--------------------------------- 
• O índice máximo de construção é de 0.05------------------------------------- 
• A área máxima de pavimentos a edificar é de 750 m2.----------------------- 
Aplicando o índice máximo preconizado (0.05) a área da parcela (453 m3), 
a área máxima de construção permitida é de 22.65 m2, o que ultrapassa a 
área de construção existente (33.00 m2) não permitindo a legalização 
pretendida (25.00m2).---------------------------------------------------------------- 
Da presente análise constata-se que, com a área ocupada pela moradia 
existente, o índice de construção máximo se encontra já ultrapassado.------- 
No entanto, e segundo atestado emitido pela Junta de Freguesia de Orada, 
o requerente possuía, há mais de 20 anos, portanto anterior à entrada em 
vigor do P.D.M., uma construção com os referidos 25 m2.--------------------- 
Assim, foi aprovado o pedido de viabilidade, devendo o projecto a 
elaborar englobar o conjunto das edificações existentes - moradia e anexo 
a legalizar.----------------------------------------------------------------------------- 
 
b) - Pedido de emissão de certidão de localização---------------------------- 
Processo: 207/98---------------------------------------------------------------------- 
Requerimento de BORQUEIJOS, Lda., com sede na Zona Industrial Cruz 
de Cristo, lote número vinte e oito, freguesia de Matriz, concelho de 
Borba, solicitando que lhe seja emitida certidão de localização do 
estabelecimento industrial de Fabrico de Queijos de classe C (construção 
nova).----------------------------------------------------------------------------------- 
Apreciado o assunto e tendo em conta o parecer técnico anexo ao 
requerimento, a Câmara Municipal de Borba certifica que, para efeitos de 
licenciamento industrial, nos termos do Dec-Lei número cento e  nove 
barra noventa e um de quinze de Março com a redacção que lhe foi 
conferida pelo Dec-Lei número duzentos e oitenta e dois barra noventa e 
três e Dec-Regulamentar número vinte e cinco barra noventa e três, ambos 
de dezassete de Agosto, e ainda de acordo com a Portaria número trinta 
barra noventa e quatro de onze de Janeiro, que por não serem detectados 
inconvenientes, foi aprovada a localização de um estabelecimento 
industrial de queijaria (Classe C), ocupando uma área coberta de 
quatrocentos e três vírgula vinte metros quadrados e uma área de 
construção de quinhentos e trinta metros quadrados.---------------------------- 
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Para produção imediata de efeitos foi a presente deliberação aprovada 
em minuta.---------------------------------------------------------------------------- 
Processo: 206/98---------------------------------------------------------------------- 
Requerimento de NATURALQUEIJOS, Lda., com sede na Zona 
Industrial Cruz de Cristo, lote número vinte e nove, freguesia de Matriz, 
concelho de Borba, solicitando que lhe seja emitida certidão de localização 
do estabelecimento industrial de Fabrico de Queijos de classe C 
(construção nova).-------------------------------------------------------------------- 
Apreciado o assunto e tendo em conta o parecer técnico anexo ao 
requerimento, a Câmara Municipal de Borba certifica que, para efeitos de 
licenciamento industrial, nos termos do Dec-Lei número cento e  nove 
barra noventa e um de quinze de Março com a redacção que lhe foi 
conferida pelo Dec-Lei número duzentos e oitenta e dois barra noventa e 
três e Dec-Regulamentar número vinte e cinco barra noventa e três, ambos 
de dezassete de Agosto, e ainda de acordo com a Portaria número trinta 
barra noventa e quatro de onze de Janeiro, que por não serem detectados 
inconvenientes, foi aprovada a localização de um estabelecimento 
industrial de queijaria (Classe C), ocupando uma área coberta de 
quatrocentos e três vírgula vinte metros quadrados e uma área de 
construção de quinhentos e trinta metros quadrados.---------------------------- 
Para produção imediata de efeitos foi a presente deliberação aprovada 
em minuta.---------------------------------------------------------------------------- 
 
c) - Solicitação de parecer por parte da Junta de Freguesia de Matriz, 
para licenciamento da seguinte esplanada :----------------------------------- 
 
Requerente: Ester Abraços de Brito.--------------------------------------------- 
Local: Rua Humberto Silveira Fernandes - Borba------------------------------- 
Objectivo do Requerimento: Pedido de licenciamento de ocupação de via 
pública (Esplanada).------------------------------------------------------------------ 
O pedido refere-se aos meses de Julho a Setembro de 1998, pretende-se 
uma licença sazonal.----------------------------------------------------------------- 
Segundo o Regulamento de Licenciamento de Esplanadas da Câmara 
Municipal, estes pedidos deverão ser requeridos até ao dia 30 de Abril 
(ponto 2, alínea c), exigência esta não cumprida, problema que a Câmara 
poderá, no entanto, considerar ultrapassado-------------------------------------- 
O requerente pretende ocupar uma área de 10 m2.------------------------------ 
Para um bom funcionamento da esplanada, terão que ser cumpridas as 
condicionantes previstas nos pontos 3, 5, 6 e 7 do Regulamento acima 
referido--------------------------------------------------------------------------------- 
Foi aprovada a pretensão do requerente, condicionada à manutenção 
das condições acima descritas--------------------------------------------------- 
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d) - Pedido para pagamento de coimas em quatro prestações------------- 
 
Requerimento de Maria Olinda Pinheiro Duarte, solicitando autorização 
para pagar a importância de 50 000$00 (referente à �notificação da folha 
n.º 6� por funcionamento do Bar D. Vito depois do horário autorizado) em 
quatro prestações mensais, em virtude de não ter disponibilidade 
económica para proceder ao pagamento da sua totalidade .-------------------- 
Analisado o requerimento, e constatando-se ser um processo de 
reincidência, foi indeferida por unanimidade a pretensão da requerente, 
devendo a mesma ser disso informada.-------------------------------------------- 
 
e) - Concessão de licença para colocação de campas no cemitério-------- 
 
Foi ratificado o despacho dado pelo Sr. Vereador Joaquim Serra em 
04/06/98 ao requerimento apresentado, solicitando licença de obras pelo 
prazo de quinze dias, para construção de campa em mármore no Cemitério 
de Borba:------------------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Margarida Prazeres Bacalhau Fernandes - Coval 
quinhentos e oitenta - Talhão Quarto.--------------------------------------------- 
 
3 - PROPOSTAS DE REGULAMENTOS MUNICIPAIS------ 
 Havendo necessidade de proceder à elaboração de novos Regulamentos 
Municipais e a alterações aos já existentes, a Câmara Municipal, deliberou 
por unanimidade :------------------------------------------------------------------- 
 
 a)- Aprovar as seguintes Propostas de Regulamentos Municipais:------- 
 
 1 - Regulamento Municipal da Venda Ambulante---------------------------- 
 
 2 - Regulamento Municipal dos Resíduos Sólidos Urbanos e Higiene e 
 Limpeza dos Lugares Públicos-------------------------------------------------- 
 

 3 - Regulamento Municipal de Drenagem de Águas Residuais------------- 
  4 - Regulamento Municipal do Serviço de Abastecimento de Águas------ 
  5 - Regulamento do Cemitério Municipal-------------------------------------- 
  6 - Regulamento Municipal sobre Publicidade-------------------------------- 
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 7 - Regulamento Municipal sobre Propaganda-------------------------------- 
 
 8 - Regulamento Municipal do Funcionamento das Unidades de 
 Restauração e de Bebidas--------------------------------------------------------- 
  9 - Regulamento Municipal do Abastecimento de Combustíveis                                                                                                                                                                                                   
 Líquidos----------------------------------------------------------------------------- 
  10 - Regulamento Municipal de Feiras e Mercados-------------------------- 
 
b)- Submetê-las à discussão pública pelo período de trinta dias após a 
publicação da proposta no Boletim Municipal ou em Diário da 
República;---------------------------------------------------------------------------- 
 
c)- Enviá-las posteriormente à Assembleia Municipal para  
aprovação.---------------------------------------------------------------------------- 
 
4 - ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL---------------------------------- 
 
Esteve presente a proposta apresentada pela Secção Financeira, para a 
realização da Terceira Alteração Orçamental, no valor de vinte mil 
duzentos e vinte contos, que depois de analisada, foi aprovada por 
unanimidade.------------------------------------------------------------------------- 
 
5 - CONTRATO - PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO 
DESPORTIVO COM O GRUPO DESPORTIVO E 
CULTURAL DE RIO DE MOINHOS------------------------------- 
 
Está presente o Contrato Programa a celebrar entre a Câmara Municipal de 
Borba e o Grupo Desportivo e Cultural de Rio de Moinhos, que tem como 
objectivo comparticipar e apoiar, financeira e materialmente, o 
desenvolvimento das actividades regulares do clube, conforme o descrito 
no Plano de Trabalhos 1998 anexo a este contrato, e vigora desde a data da 
assinatura até 31/08/98, sem prejuízo da sua eventual revisão.---------------- 
Depois de analisado, foi o mesmo aprovado por unanimidade, e ficará 
anexo a esta acta.--------------------------------------------------------------------- 
 
6 - CORRESPONDÊNCIA--------------------------------------------- 
 

Esteve presente a pasta da seguinte correspondência:------------------------- 

Ofício da Associação de Municípios do Distrito de Évora, enviando 
extracto do Comunicado do Conselho de Ministros de 17 de Junho.98 e do 
Jornal Oficial das Comunidades Europeias sobre Cooperação               
Inter-Regional Externa; Ofício da Comissão de Coordenação da Região do 
Alentejo, enviando a publicação n.º 48 �Observatório Regional�, editado 
por esta Comissão; Ofício do Ministério da Saúde, remetendo um exemplar 
do Jornal �Caminhando - Notícias do PEPT no Ministério da Saúde�; Fax 
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Jornal Oficial das Comunidades Europeias sobre Cooperação               
Inter-Regional Externa; Ofício da Comissão de Coordenação da Região do 
Alentejo, enviando a publicação n.º 48 �Observatório Regional�, editado 
por esta Comissão; Ofício do Ministério da Saúde, remetendo um exemplar 
do Jornal �Caminhando - Notícias do PEPT no Ministério da Saúde�; Fax 
da Associação de Municípios do Distrito de Évora, enviando tomada de 
posição das Associações de Municípios do Distrito de Évora, Beja e do 
Litoral Alentejano sobre a preparação do Plano Nacional de 
Desenvolvimento Económico e Social e do QCA III no Alentejo; Ofício do 
Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local, enviando 
cópia de Pré-Aviso de Greve, que se realiza no dia 06 de Julho de 1998; 
Fax da Junta de Freguesia de Rio de Moinhos, enviando uma lista de 
necessidades mais urgentes para esta freguesia; Ofício do Ministério da 
Educação, enviando três exemplares do �Guião Técnico� destinado a 
apoiar a instrução das candidaturas ao �Programa de Preservação e 
Salvaguarda do Património Escolar Português�; Ofício da Câmara 
Municipal de Nisa, remetendo cartazes da �Feira Regional de Artesanato, 
Gastronomia e Actividades Económicas - Nisa�98�, solicitando a afixação 
dos mesmos; Ofício da Associação de Municípios do Distrito de Évora, 
convidando a participar numa conferência sobre mudanças estratégicas no 
Poder Local, que terá lugar nos dias 9 e 10 de Julho; Ofício da Câmara 
Municipal de Montemor-o-Novo, convidando a participar na �Feira da 
Luz/98�, que decorrerá de 4 a 7 de Setembro, tendo a Câmara decidido 
participar; Ofício do Gabinete de Apoio Técnico de Évora, enviando 
balancete referente ao mês de Junho/98; Ofício da Câmara Municipal de 
Évora, agradecendo o convite formulado por esta autarquia para participar 
na Mostra/Prova Gastronómica do Concelho de Borba; Ofício da Câmara 
Municipal de Constância, enviando exposição dos problemas de asfixia 
financeira legal com que se debatem muitos pequenos municípios do país; 
Fax da Associação de Municípios do Distrito de Évora, convocando para 
uma reunião a realizar no dia 10 de Julho, destinada a tomar decisões 
nomeadamente sobre o Plano Estratégico de Modernização, o projecto de 
Institucionalização, Divulgação e Gestão do Programa de Modernização e 
os Projectos de Avaliação; Ofício da Câmara Municipal de Loures, 
informando da realização do 9º Encontro Nacional �Museologia e 
Autarquias�, que irá decorrer nos dias 29 e 30 de Outubro, enviando 
também ficha de inscrição para o referido Encontro; Ofício do Grupo 
Mundial-Confiança, convidando a participar no Seminário �Euro - A nova 
moeda no mundo�, no dia 6 de Julho; Ofício da DECO, solicitando 
divulgação de folhetos informativos e cartazes sobre a �Campanha de 
Segurança de Desportos de Aventura�; Ofício de Cristina Maria Russo 
Faia, solicitando cedência de transporte para uma visita de estudo à 
Expo�98. O mesmo não foi autorizado; Ofício do Centro Cultural de 
Borba, solicitando cedência de transporte para a deslocação da Banda 
Filarmónica às Festas da Alcaraviça e Rio de Moinhos, no dia 5 e 11 de 
Julho. Foi o mesmo autorizado; Ofícios da Escola EB 2,3 Padre Bento 
Pereira de Borba, solicitando cedência de transporte para a realização de 
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Expo�98. O mesmo não foi autorizado; Ofício do Centro Cultural de 
Borba, solicitando cedência de transporte para a deslocação da Banda 
Filarmónica às Festas da Alcaraviça e Rio de Moinhos, no dia 5 e 11 de 
Julho. Foi o mesmo autorizado; Ofícios da Escola EB 2,3 Padre Bento 
Pereira de Borba, solicitando cedência de transporte para a realização de 
Férias Desportivas, para os dias 4, 6, 9, 10, 13, 15, 16, 17 e 22 do mês de 
Julho. Foram os mesmos autorizados.--------------------------------------------- 
 
7 - OUTRAS ACTIVIDADES DA CÂMARA---------------------- 
 
Anulação de senhas por caducidade.-------------------------------------------- 
Esteve presente uma listagem (que se anexa a esta acta) elaborada pelo 
serviço de Expediente/Taxas e Licenças, solicitando a respectiva anulação 
por caducidade.----------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, proceder à anulação das 
mesmas.-------------------------------------------------------------------------------- 
 
Assuntos apresentados por:-------------------------------------------- 
 
 Vereador Serra:--------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação:-------------------------------------------------------------------------- 
 - GAT de Évora - Informação sobre o Plano de Actividades e aprovação 
da comparticipação da Câmara Municipal nas Despesas do GAT              
50 000$00- Mensais. ---------------------------------------------------------------- 
Foi aprovada a comparticipação referida e o pagamento dos 2 primeiros 
trimestres. ----------------------------------------------------------------------------- 
 
Participação em reuniões:--------------------------------------------------------- 
 - DGOTDU - sobre o processo de expropriação de terrenos na Zona 
Industrial do Alto dos Bacêlos; ---------------------------------------------------- 
 
- Governo Civil - Sessão de sensibilização para o funcionamento dos 
Serviços Municipais de Protecção Civil; ----------------------------------------- 
 
- Casa da Cultura de Beja - Apresentação pública da ARECBA - Agência 
Regional de Energia do Centro e Baixo Alentejo; ------------------------------ 
 
- Auditório da CCRA de Évora - Acção de divulgação sobre programas 
de habitação.-------------------------------------------------------------------------- 
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Obras:--------------------------------------------------------------------------------- 
 - Bairro 1º de Maio------------------------------------------------------------------- 
. Continuação de trabalhos de infraestruturas eléctricas------------------------ 
 
- Loteamento do Chalé--------------------------------------------------------------- 
. Continuação das obras de urbanização------------------------------------------- 
. Realojamento Municipal----------------------------------------------------------- 
 
- Piscinas Municipais---------------------------------------------------------------- 
. Conclusão das obras de alargamento, substituição de pavimentos e 
tratamento paisagístico-------------------------------------------------------------- 
 
- Urbanização da Cerca.------------------------------------------------------------- 
. Pavimentação de arruamentos.---------------------------------------------------- 
. Preparação de pavimentos para calcetar.----------------------------------------- 
 
- Loteamento Habitacional do Pisão.---------------------------------------------- 
. Definição de arruamentos.--------------------------------------------------------- 
. Infraestruturas Eléctricas.---------------------------------------------------------- 
 
- Estrada 508-------------------------------------------------------------------------- 
. Continuação da obra, de acordo com os trabalhos previstos.----------------- 
 
- ETAR - Borba----------------------------------------------------------------------- 
. Trabalhos de escavação e compactação de lagoas.----------------------------- 
 
Diversos------------------------------------------------------------------------------- 

 
- Assentamento de lancil para recuperação de calçadas junto ao Jardim 
Municipal.----------------------------------------------------------------------------- 
 
- Apoio Logístico à Organização das Festas Populares.------------------------ 
 
Vereador Mário de Deus:----------------------------------------------------------- 
 
- O Vereador Mário de Deus perguntou que resposta vai a Câmara dar à 
pretensão do Sr. Presidente da Junta de Freguesia de S. Bartolomeu, 
apresentada na última reunião da Assembleia Municipal referente ao 
Protocolo de Descentralização Financeira com esta Junta de Freguesia;----- 
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- O Vereador Mário perguntou também qual o vínculo entre a Câmara e o 
Sr. Moura Lopes, o que faz e qual o seu vencimento, tendo sido respondido 
pela Presidente em Exercício que o Sr. Moura Lopes foi nomeado 
Secretário do Sr. Presidente, estando directamente ligado à formação do 
Gabinete de Apoio ao Desenvolvimento Económico, com o vencimento 
equivalente a 60% do vencimento de Vereador, conforme o artigo 8.ºdo 
Decreto-Lei n.º 116/84, de 16 de Abril na redacção fixada pela Lei n.º 
44/85 de 13 de Setembro.------------------------------------------------------------ 
 
Vereador João Lopes:--------------------------------------------------------------- 
 * O Vereador João Lopes questionou, se dadas as condições financeiras 
actuais da Câmara Municipal, se justifica nomear um Secretário para o Sr. 
Presidente.----------------------------------------------------------------------------- 
 
* Manifestou mais uma vez o seu desagrado pela situação em que se 
encontram os contentores de lixo, principalmente durante o fim de semana, 
dando uma imagem de Borba como uma vila bastante suja e que na zona 
das esplanadas os maus cheiros incomodam os frequentadores de tais 
espaços. Chamou mais uma vez a atenção para a necessidade de serem 
tomadas medidas.--------------------------------------------------------------------- 
O Sr. Vereador Joaquim Serra respondeu dizendo que as medidas já foram 
tomadas e que se encontra em fase de instalação o novo sistema de recolha 
de resíduos sólidos urbanos - �sistema Molok� - contentores enterrados, 
que com uma maior capacidade de depósito, uma maior higiene e um maior 
enquadramento urbano, irá certamente resolver a maioria dos problemas 
constantes. O referido sistema deverá entrar em funcionamento no final do 
mês de Julho.------------------------------------------------------------ 
 

Vereadora Filipa :------------------------------------------------------------------- 
 

Participação em reuniões/acções:------------------------------------------------- 
 - Eleição da Comissão Executiva da Região de Turismo de Évora;----------- 
 
- Grupo de Trabalho de Educação da AMDE;------------------------------------ 
 
- Reunião, em Estremoz sobre o Programa de Desenvolvimento Económico 
e Social para o Alentejo;---------------------------------------------- 
 
- Reunião, na Direcção-Geral do Turismo, sobre a candidatura ao 
Programa PITER.--------------------------------------------------------------------- 
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Actividades:-------------------------------------------------------------------------- 
 - Organização da Mostra/Prova de Produtos do Concelho de Borba na 
Feira de S. João, em Évora;--------------------------------------------------------- 
 - Apoio às iniciativas de comemoração dos Santos Populares;---------------- 
 - Apoio às Festas de Alcaraviça;--------------------------------------------------- 
 - Edição da Agenda Cultural e Desportiva de Julho e Agosto;----------------- 
 - Preparação do Boletim Municipal/Julho;---------------------------------------- 
 - Preparação das Festas de Agosto�98, em colaboração com as 
colectividades, Juntas de Freguesia da vila e Irmandade do Sr. Jesus dos 
Aflitos.---------------------------------------------------------------------------------  
 

---------ENCERRAMENTO---------- 
 ------Por não haver mais nada a tratar a Presidente em exercício Dr.ª Maria 
Filipa Martins de Almeida deu por encerrada a reunião, pelas doze horas.-- 
------Para constar se lavrou a presente acta, composta por quinze páginas 
que vai ser assinada pela Presidente em Exercício e por mim, Dr. Luís 
Nascimento, Adjunto do Sr. Presidente, que a redigi.--------------------------- 

 


